

# Strafrechtliche *Sanktionen* im europäischen Vergleich

*Der Europarat ist in den letzten Jahren im Gefolge der sozialen Umwälzungen in Mittel- und Osteuropa stark angewachsen. Die Hilfestellung bei der Umgestaltung der Strafrechtssysteme der neuen Mitgliedsländer stellt eine der Hauptaktivitäten des Europarats dar. Daher lag es nahe, eine Bestandsaufnahme der europäischen Sanktionensysteme einschließlich des Strafvollzugs zu erarbeiten, die die neuesten Entwicklungstrends zusammenfasst. Unter dem Titel »Crime and Criminal Justice in Europe« wird vom Europarat in diesen Tagen ein englischsprachiger Sammelband herausgegeben, aus dem wir drei Beiträge in gekürzter bzw. überarbeiteter Form abdrucken: Andrew Ashworth über Strafzumessung, Anton van Kalmthout und Frieder Dünkel über ambulante Sanktionen sowie Frieder Dünkel und Sonja Snacken über Gefängnisse.*

